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DIRETORIA EXECUTIVA: 1 

 2 

Presidente:     Carlos Eduardo Pedrosa Auricchio 3 

Vice-Presidente:    Aroldo Souza Duraes 4 

Vice-Presidente:    Jonatas de Oliveira Dantas Filho 5 

Vice-Presidente:    Marcus Vinicius Orefice 6 

Vice-Presidente:    Paulo Fernando Cavalcanti de Morais Filho 7 

Conselho Fiscal Titular:   Odilon Diniz Neto 8 

Conselho Fiscal Suplente:   Sebastião Garcia Neto 9 

Superintendente Geral:   Manuel Carlos de Lima Rossitto 10 

Convidado:     José Carlos Barbero 11 

Convidado:     Valdomiro Polisseli 12 

 13 

O Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Carlos Auricchio cumprimentou a todos e deu por aberta 14 

a reunião que foi realizada por videoconferência. 15 

 16 

COMENTÁRIOS 17 

O Presidente deu início a reunião falando sobre as eleições de 2021, na sequência explicou que o 18 

Sr. Manuel Rossitto vem atuando fortemente em ações importantes para a cadeia produtiva do 19 

cavalo, como Presidente Executivo do IBEqui e das relevantes aberturas de diálogos com órgãos 20 

públicos e citou que o Sr. Rossitto foi convidado a palestrar para servidores da Receita Federal e 21 

do Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento – MAPA, no aeroporto de Viracopos. 22 

 23 

Aproveitou ainda para dar conhecimento a todos do pagamento da indenização no valor 24 

aproximado de R$ 270.000,00 (duzentos e setenta mil reais) referente a suspensão de um 25 

animal por falta de comprovação de DNA em 2016. Não houve ações que pudessem ser tomadas 26 

nessa gestão, tendo em vista que o processo foi perdido em primeira estância em 2017 e em 27 

segunda estância em 2018, não cabendo mais recursos e tendo o julgamento saído apenas esse 28 

ano. Diante dessa situação, foi solicitado ao Stud Book fazer levantamento de todos os casos 29 

suspensos para acompanhamento. Citou ainda ser importante levar essa informação ao 30 

conhecimento do Conselho de Administração. 31 

 32 

APROVAÇÕES E APRESENTAÇÕES 33 

 34 

1. ATAS 35 

A Ata da 21ª reunião Ordinária, realizada em 25 de agosto, foi colocada para apreciação e 36 

aprovada por unanimidade. 37 

 38 

2. DISSÍDIO COLABORADORES 39 

Para aplicação em setembro, os aumentos anuais são calculados pelo IPCA, que é o Índice 40 

Nacional de Preços ao Consumidor, acumulado dos últimos 12 meses. O percentual acumulado 41 

até julho/2021 foi de 8,99%, mas estava previsto em orçamento o reajuste de 6%, aplicado 42 

sobre salário e benefícios.  43 

Histórico dos últimos 3 anos:  44 
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2018 – Previsto no orçamento: 7%; IPCA: 4,48%; Reajuste aplicado de 7% 45 

2019 – Previsto no orçamento: 7%; IPCA: 3,22%; Reajuste aplicado de 5% 46 

2020 – Previsto no orçamento: 3%; IPCA: 2,31%; Reajuste aplicado de 2,31% 47 

O Vice-Presidente da área, Rafael Marques, já havia autorizado a aplicação do reajuste e foi 48 

homologado por unanimidade nessa reunião. 49 

 50 

3. COLÉGIO DE JURADOS E COORDENADORES 51 

O Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento – MAPA está auditando a Associação e 52 

dentre os tópicos foi solicitado a regularização do colégio de jurados, do seu coordenador e 53 

suplente, conforme consta do relatório da auditoria: 54 

- 2.9.1. O Colégio de Jurados está legalmente instituído pela Entidade? (art. 20 do Decreto 55 

8236/14; art. 24 ao 26 da IN 36/14)  56 

- 2.9.1. Solicitamos que seja apresentado documento emitido pela atual gestão da 57 

Diretoria da ABQM, instituindo formalmente o Colégio de Jurados da Associação, bem 58 

como indicando a nomeação do seu Coordenador Suplente conforme exigências descritas 59 

no Artigo 26 da IN 36/2014. 60 

Sendo assim, o Stud Book, área responsável pelo colégio de jurados apresentou a relação 61 

nominal de todos os jurados com suas respectivas habilitações. 62 

Foi formalizado também a Coordenadora de jurados, a Médica-Veterinária, Fernanda Almeida 63 

Costa e como seu suplente, o Engenheiro agrônomo, Francisco Alcântara Garcia Silva Junior. 64 

Todos aprovados por unanimidade. 65 

 66 

4. AUDITORIA MAPA – EMISSÃO DE CERTIFICADO 67 

Outro ponto de destaque na auditoria realizada pelo MAPA, foi a emissão do certificado de um 68 

animal devidamente registrado, no entanto, esse serviço somente é realizado quando a pessoa 69 

está em dia com suas obrigações junto a Associação. Considerando que nesse caso constam 70 

débitos, foi unanime a decisão de comunicar oficialmente o proprietário do animal e após isso 71 

voltar com o caso para apreciação da Diretoria Executiva, se assim for necessário. 72 

 73 

5. REGISTRO DA RAÇA APPALLOOSA 74 

O Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento – MAPA consultou-se ABQM teria interesse 75 

em assumir o registro da raça Appalloosa, A Diretoria não havia se pronunciado e remeteu para 76 

avaliação do Conselho de Administração que por sua vez autorizou que o Stud Book 77 

aprofundasse o estudo para analisar a viabilidade. Sendo assim, a área apresentou todos os 78 

questionamentos sobre o tema.  79 

Informou que as responsabilidades e atribuições seriam exatamente as mesmas, as quais a 80 

ABQM tem acerca da autorização para executar os serviços de registro genealógico da raça 81 

Quarto de Milha. 82 

Para executar o SRG da raça Appaloosa, também será necessária autorização via portaria, 83 

culminando com as mesmas responsabilidades e atribuições. 84 
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Foi apresentado também uma simulação de custos e receitas, caso a ABQM acatasse o pedido do 85 

MAPA: 86 

 87 

 88 

 89 

 90 

 91 

 92 

 93 

 94 

 95 

 96 

 97 

 98 

 99 

O VP Aroldo Durães, informou que apesar do Ministério considerar não ser necessário o ajuste no 100 

estatuto, o estatuto da ABQM teria que ser modificado para atender essa demanda. 101 

Diante do exposto, foi reconhecido e enaltecido todo trabalho do Ministério e o excelente 102 

relacionamento que existe entre as entidades, mas foi unanime a decisão de recomendar ao 103 

Conselho de Administração não aceitar o pedido do MAPA, tendo em vista que o momento é 104 

inoportuno para a ABQM e o investimento não trará grandes retornos. 105 

 106 

6. TAXA DE COMPLEMENTO DE SÊMEN IMPORTADO 107 

Foi apresentado pelo Stud Book a solicitação de um criador que pede a isenção da taxa de 108 

complemento de sêmen importado, tendo em vista que seu animal está nos EUA, mas foi 109 

nacionalizado e está em seu nome tanto na AQHA quanto na ABQM e que ele reside no Brasil. 110 

Pelo levantamento feito pela área há poucos casos nessa situação. 111 

O Presidente mencionou que formalizou consulta ao Presidente do Conselho Deliberativo Técnico 112 

– CDT sobre esse caso e que o parecer retornou favorável, pois consideram um fomento aos 113 

animais brasileiros em outros países, desde que esteja no nome do mesmo proprietário em 114 

ambos países. 115 

A Diretoria entendeu como um pleito importante e concorda com o parecer dado pelo CDT, além 116 

de ser uma proteção ao plantel nacional. Foi aprovado por unanimidade, inclusive quando o 117 

animal esteja em nome de pessoa jurídica nos EUA, mas que o dono dessa empresa, seja 118 

brasileiro, sendo concedido um desconto de 50% (cinquenta por cento) no valor da taxa de 119 

complemento de sêmen importado, especialmente para estes casos. 120 

 121 

7. RECLASSIFICAÇÃO GERENCIAL DE RECEITAS DE SÊMEN IMPORTADO 122 

Na elaboração do orçamento 2021 fizemos a alocação de receitas referentes a Sêmen Importado 123 

no grupo de fomento, com entendimento de seguir o mesmo parâmetro já adotado para receitas 124 

de Nacionalização de Animal Importado. 125 
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Entretanto, nos trabalhos de fechamento de balanço e auditoria, foram constatadas questões 126 

técnicas para efetivar reclassificações, razão pela qual foi, então, retornado ao entendimento já 127 

praticado em anos anteriores, qual seja, o de considerar essas receitas de Sêmen Importado no 128 

grupo Stud Book.  129 

Em razão dessa revisão, apresentamos o orçamento original, apresentado e aprovado pelo 130 

Conselho de Administração em janeiro/21, e a versão atualizada com a reclassificação. 131 

Evidenciamos que o resultado orçado não sofrerá alterações, visto que a alteração compreende 132 

apenas em alterar o grupo de receita desse serviço. 133 

 134 

8. PREVISTO X REALIZADO ATÉ JULHO/2021 135 

Receitas: de janeiro a agosto/21, em linhas gerais, tivemos um aumento de receitas de 49% (R$ 136 

9.209.500) comparado ao mesmo período de 2020; na comparação com o orçado para o ano, 137 

um crescimento de 13% (R$ 3.303.439). Em Eventos um crescimento de (R$ 7.989.463) 138 

lembrando que a comparação com o mesmo período de 2020 fica prejudicada por não ter 139 

ocorrido o Evento (Congresso) em 2020; na comparação com o orçado acumulado, estamos 140 

abaixo em 5% (R$ 435.060); Em Receitas Operacionais, tivemos aumento de 6% (R$ 1.008.847) 141 

comparado ao mesmo período de 2020; e com relação ao orçado acumulado 2021, um 142 

crescimento de 25% (R$ 3.632.519); as Receitas do Stud Book tiveram um aumento de 23% (R$ 143 

2.069.322) comparado ao mesmo período de 2020, e um crescimento de 18% (R$ 1.719.949) 144 

ref. ao orçado acumulado 2021. 145 

Despesas: de janeiro a agosto/21, tivemos um gasto maior em 94% (R$ 7.720.553) comparado 146 

ao mesmo período de 2020; com relação ao orçado acumulado 2021, estamos abaixo do orçado 147 

em 7% (R$ 1.222.408); Em Eventos tivemos um gasto maior em (R$ 7.183.254) comparado ao 148 

mesmo período de 2020; Devido ao pagamento dos impostos sobre premiação de 2020 (R$ 149 

194.104); e também por não ter ocorrido o Evento (Congresso) em 2020, fato que também 150 

prejudica a análise; em Fomentos Eventos Oficiais R$ (737.433) sendo que desse valor (R$ 151 

237.433) é premiação em carros e impostos, referente ao Evento realizado no final de 2020; 152 

Em Despesas Operacionais tivemos uma redução em 7% (R$ 154.849) comparado ao mesmo 153 

período de 2020; em relação ao orçado acumulado 2021, estamos com uma redução de 12% 154 

(R$ 270.788);  155 

Caixa: Iniciado o caixa no ano com o valor de R$ 25.143.669 e até o mês de agosto/21 o saldo é 156 

de R$ 34.192.265, um incremento de caixa de R$ 9.048.596, esse saldo refere-se a entradas e 157 

saídas de caixa, considerando cartões a receber (R$ 6.475.570) o saldo final foi de R$ 158 

40.667.835. 159 

 160 

9. ORÇADO GERENCIAL 44º CAMPEONATO BRASIL 161 

O departamento financeiro apresentou uma prévia do resultado do 44º Campeonato Nacional, 162 

realizado no período de 11 a 22 de agosto de 2021, no Parque de Exposições Clibas de Almeida 163 

Prado, em Araçatuba, com premiação total de R$ 2,6 milhões e seguindo todos os protocolos 164 

sanitários exigidos pelas legislações vigentes em decorrência da pandemia. 165 
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Apesar de todo cenário de pandemia, dificuldades com a infraestrutura do parque, a Diretoria 166 

considerou o resultado excelente, pois nota-se a boa gestão das despesas por todas as áreas, 167 

mesmo com o aumento das inscrições, reforçou-se a necessidade de ajustar urgentemente o 168 

contrato com o SIRAN e melhorias permanentes em infraestrutura no parque, para melhorar a 169 

eficiência do orçamento e investimentos realizados no recinto. 170 

 171 

 172 

 173 

 174 

 175 

 176 

 177 

O VP Jonatas Dantas citou ainda a importância de retomar o percentual dos leilões, tendo em 178 

vista que esse é um dos pontos de impacto no orçamento dos eventos e sugeriu a retransmissão 179 

dos leilões virtuais cobrando um percentual para que sejam transmitidos pelo portal da ABQM.  180 

Lembra-se do aumento expressivo do custo do gado. Esses dois fatores foram os mais relevantes 181 

para o resultado negativo acima do orçado (não realização de leilão e aumento do custo do 182 

gado). O Presidente ponderou ser importante e Diretoria apoiou, sendo assim, foi solicitado um 183 

estudo do assunto para aprovação numa próxima oportunidade. 184 

As equipes foram elogiadas por toda a Diretoria pela condução das provas. 185 

 186 

10. RELATÓRIO DE PREMIAÇÕES 187 

Foi apresentada uma nova funcionalidade disponível pelo WhatsApp e Central do Quartista e a 188 

partir de agora todos os proprietários e/ou competidores poderão consultar a tabela de 189 

premiações disponíveis para o evento selecionado. 190 

As principais características são: maior agilidade e transparência nas informações referente a 191 

valores de prêmios dos eventos organizados pela ABQM em Araçatuba. 192 

Consulta rápida e fácil das premiações pagas e a pagar, que já tiveram a liberação da área de 193 

Esportes para o Financeiro. A Diretoria elogiou o trabalho e solicitou divulgação a todos os 194 

associados. 195 

 196 

11. EXPOSITORES COM DÉBITOS 197 

A Assessoria da Presidência apresentou dois casos de expositores, que locaram espaços nos 198 

eventos de 2019, em Araçatuba. No entanto, as negociações foram canceladas ou o espaço 199 

havia sido doado e não haviam formalizações, dessa forma para ambos os casos, depoimentos 200 

relataram e comprovaram as negociações, o que deu segurança para atual Diretoria solicitar a 201 

formalização desses acordos e os ajustes necessários no sistema para remissão desses débitos. 202 

 203 

12. CAMPANHA EXPOSITOR PARCEIRO 204 

Diante dos casos apresentados e visando sanar os débitos existentes com expositores no período 205 

de 2017 a 2019, que somam o montante de R$ 717.788,00 (Setecentos e dezessete mil, 206 

Orçado Realizado Variação ($) Variação (%)

Total Receitas R$ 4.797.768 R$ 4.786.971 -R$ 10.797 -0,23%

Total Despesas R$ 5.682.298 R$ 5.891.030 R$ 208.732 3,67%

Resultado -R$ 884.531 -R$ 1.104.059 -R$ 219.529 24,82%

Fomento para premiação R$ 626.677 R$ 626.677 -

Resultado com Fomento -R$ 884.531 -R$ 1.730.736 -R$ 846.206 95,67%

Campeonato Nacional 2021 - Realizado x Orçado

Resultado do 
Evento
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setecentos e oitenta e oito reais), foi sugerido pela Assessoria da Presidência uma campanha 207 

para liquidação desses débitos, similar a campanha Liquida Fácil já realizada pela área financeira, 208 

em outra oportunidade, como uma força de auxiliar na retomada dessas empresas para o ano de 209 

2022. Ajustando todas as considerações, chegou-se ao entendimento de que o pagamento 210 

poderá ser feito com 40% de desconto e parcelado em até 12 vezes no cartão de crédito. Após 211 

essas considerações, a campanha foi aprovada por unanimidade. 212 

 213 

13. INFRAESTRUTURA PARQUE “CLIBAS DE ALMEIDA PRADO” 214 

O VP da área de eventos, Jonatas Dantas levantou a necessidade de investimentos em 215 

infraestrutura permanente no parque, visando a redução de custos do evento e melhorias na 216 

contratação de alguns serviços, como baias, arquibancadas, entre outros. O Presidente 217 

concordou com as considerações e solicitou ao Superintendente Geral, Manuel Rossitto, que vem 218 

tratando do reequilíbrio do contrato com o SIRAN, que fizesse um estudo sobre o tema e 219 

apresentasse o quanto antes para análise da Diretoria Executiva. 220 

 221 

14. HALL DA FAMA E AWARDS 2020/2021 222 

Ainda na área de eventos, o VP Jonatas Dantas, apresentou a sugestões de realizar Awards 223 

2020/2021 e Hall da Fama no dia 21 de janeiro de 2022, em local a definir e seriam premiados 224 

nesse dia os ganhadores dos seguintes períodos: 225 

ABQM AWARDS 2020 (01/01/2020 a 30/06/2020)  226 

ABQM AWARDS 2021 (01/07/2020 a 30/06/2021) 227 

A sugestão foi feita pensando numa melhor estrutura para o evento, otimização do orçamento 228 

tendo em vista a proximidade com as provas que estão sendo realizadas. A Diretoria aprovou a 229 

data por unanimidade. 230 

 231 

15. REPASSE VERBA DE FOMENTO NÚCLEO QUARTO DE MILHA DE BRASÍLIA 232 

Para suprir as dificuldades nas realizações das provas e para auxiliar o Núcleo nas ações judiciais, 233 

como não foi possível a realização do evento com o apoio operacional da ABQM, a solicitação do 234 

Núcleo é que parte da verba que seria destinada para realização do evento seja repassada para 235 

realização de uma prova menor e ajudar a arcar com os custos dos processos judiciais movidos 236 

pela ONG e pelo IBAMA. 237 

Os valores necessários para suprir essa necessidade somam o valor de R$ 65.000,00 (sessenta e 238 

cinco mil reais), conforme dados abaixo: 239 

R$ 20.000,00 – processo bem estar animal 240 

R$ 32.000,00 – processo IBAMA 241 

R$ 13.000,00 – custo para apoiar na realização da prova de Três Tambores (custo com juiz, 242 

locutor, troféus e fivelas 243 

No orçamento anual da ABQM está previsto o valor de R$ 80.000,00 destinado para realização 244 

dos eventos com apoio operacional da ABQM em Brasília. 245 

Diante do exposto, a Diretoria considerou importante a colaboração e fomento ao Núcleo e 246 

aprovou por unanimidade. 247 
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16. REPASSE VERBA DE FOMENTO REVOLUTION TEAM ROPING 248 

Com a alteração de data do 44º Campeonato Nacional da ABQM para agosto, a ABQM teve que 249 

ajustar os calendários de provas de outras entidades, inclusive o calendário de provas do SIRAN, 250 

que já tinha reserva do Parque de Exposições de Araçatuba para esse período. 251 

Dentre a negociação para utilização da data pela ABQM, o organizador da Revolution Team 252 

Roping solicitou o repasse de R$ 10.000,00 (dez mil reais) de fomento para auxiliar na realização 253 

da prova, na modalidade de laço em dupla. 254 

Considerando que o organizador teve que adequar sua prova dentro das estruturas cedidas e 255 

não como ele havia se programado, a Diretoria ponderou ser coerente o pedido e aprovou por 256 

unanimidade. 257 

 258 

17. PROJETO AVANTE SEIS BALIZAS 259 

O projeto é uma iniciativa de alguns criadores e proprietários e tem como objetivo arrecadar uma 260 

quantia de cada voluntário para complementar a premiação da modalidade. 261 

Os valores arrecadados serão destinados para a categoria de cavalo iniciante do Congresso 262 

Brasileiro de 2022, pré futurity do Campeonato Nacional 2022 e Potro do Futuro de 2022. A meta 263 

é arrecadar 24 cotas de R$ 5.000,00 (cinco mil reais), parceladas em 10 vezes de R$ 500,00 264 

(quinhentos reais), com a primeira parcela vencendo em janeiro e a última em outubro de 2022. 265 

A solicitação para a ABQM é de que a Associação faça a cobrança e o controle dos valores 266 

recebidos, para posterior repasse como premiação e divulgação do projeto em suas plataformas 267 

oficiais. O gestor de Esportes Henrique Campana, lembrou que em 2017 a ABQM apoiou projeto 268 

similar e utilizou procedimento de cobrança e controle dos valores sugerido pelo atual projeto. 269 

A Diretoria considerou essencial essa iniciativa, valorizando a modalidade e fomentando a raça, 270 

diante disso, aprovou por unanimidade. 271 

 272 

Em razão da duração da reunião que já ultrapassava 3 horas de duração, os temas das áreas de 273 

Bem-Estar animal, da área de Ações sociais e do departamento jurídico foram transferidos para 274 

reunião extraordinária a ser agendada ainda essa semana para conclusão da pauta. 275 

 276 

Com a concordância de todos o Presidente encerrou a reunião e agradeceu a presença de todos. 277 

 278 

Carlos Eduardo Pedrosa Auricchio 279 

 280 

Aroldo Souza Duraes 281 

 282 

Jonatas de Oliveira Dantas Filho 283 

 284 

Marcus Vinicius Orefice 285 

 286 

Paulo Fernando Cavalcanti de Morais Filho 287 


